



COMUNE DI CESENA

ASSESSORATO ALLA PARTECIPAZIONE

QUARTIERE n. 12 - "DISMANO"

VERBALE N. 2 - ANNO 2020

Il giorno **18 novembre 2020**, alle **ore 20.30**, in videoconferenza tramite la piattaforma Meet si è riunito, a seguito di avviso scritto spedito in tempo utile ai consiglieri, in seconda convocazione, il

CONSIGLIO DI QUARTIERE

Presiede **Bondanini Lara** – Presidente di Quartiere

Dall'appello nominale risultano presenti i sigg.:

<i>Presenti</i>	<i>Cognome e nome dei cons.ri</i>	<i>Presenti</i>	<i>Cognome e nome dei cons.ri</i>
P	BALZANI STEFANO	P	LANDI CLAUDIO
P	BONDANINI LARA	P	MONTI IADER
P	CASADEI VIRNA	P	PACIFICO FABIO
P	FALANGA ANNALISA	P	TASSINARI MARIA CRISTINA
P	GARBIN NICOLA	AG	ZANDOLI AMEDEO
P	GUIDUCCI GABRIELLA		

Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 10 consiglieri sui 11 assegnati al Consiglio, il presidente dichiara aperta la seduta.

SEDUTA PUBBLICA:

- 1) Approvazione verbale seduta precedente;
- 2) Commissioni tecniche: istituzione e nomine;
- 3) Sintesi sul Collegio dei presidenti di quartiere del 9 novembre scorso;
- 4) Stato dell'arte "Carta Bianca"
- 5) Raccolta segnalazioni dai cittadini;
- 6) Comunicazioni del presidente;
- 7) Varie ed eventuali.

~~~~~

## **PRIMO PUNTO – *Approvazione verbali sedute precedenti***

Approvato all'unanimità il verbale relativo all'incontro del 29 ottobre 2020.

## **SECONDO PUNTO – *Commissioni tecniche: istituzione e nomine***

Il presidente condivide con i consiglieri un elenco di argomenti che ritiene necessitino di particolare attenzione e impegno da parte del consiglio sui quali istituire gruppi di lavoro che coinvolgano i consiglieri e persone esterne esperte e interessate a tali argomenti.

L'elenco condiviso è il seguente:

- **Lavori pubblici**
  - o Progetti a breve
  - o Progetti a medio e lungo termine
- **Ambiente e mobilità sostenibile**
  - o Rifiuti
  - o verde pubblico
  - o mobilità sostenibile (PUMS)
  - o protezione civile
- **Politiche giovanile e lavoro**
  - o Centri di aggregazione
  - o spazi sicuri
  - o preparazione al mondo del lavoro
  - o attiviamoci per Cesena
- **Attività produttive ed esercizi commerciali**
  - o Sostegni economici alle aziende / esercenti
  - o organizzazione eventi
- **Sociale**
  - o Donne
  - o Anziani
  - o Disabili
  - o Stranieri
- **Salute e sicurezza**
  - o Incontri sulla salute
  - o Problemi sanitari, ambulatori di quartiere
  - o Collaborazione progetto controllo di vicinato
- **Scuola e cultura**
  - o Rapporti con direzione didattica, circoli

- Collaborazione ad eventi scolastici
- Biblioteca
- Eventi culturali (teatro, letture, concorsi)
- **Innovazione tecnologica**
- **Sport e tempo libero**
  - Promozione di eventi (tornei calcio, Muoviti che ti fa bene, Strabagnolo, ecc..)
- **Orti di quartiere**
  - Supervisione e collaborazione con referente orti

I consiglieri presenti, dopo ampia discussione concordano all'unanimità di raggruppare i suddetti argomenti in commissioni tecniche o gruppi di lavoro e si propongono, ciascuno per le proprie competenze e interessi, di gestire e coordinare le suddette secondo lo schema sotto riportato.

## **COMMISSIONI TECNICHE E GRUPPI DI LAVORO**

- **Lavori pubblici, mobilità sostenibile e ambiente**  
Stefano Balzani, Claudio Landi, Annalisa Falanga, Maria Cristina Tassinari, Lara Bondanini
  - Progetti a breve
  - Progetti a medio e lungo termine
  - Rifiuti
  - verde pubblico
  - mobilità sostenibile (PUMS)
  - protezione civile
- **Politiche giovanili, lavoro, attività produttive ed esercizi commerciali**  
Monti Iader, Maria Cristina Tassinari
  - Centri di aggregazione giovanile
  - spazi sicuri per adolescenti
  - preparazione al mondo del lavoro
  - attiviamoci per Cesena
  - Sostegni economici alle aziende / esercenti
  - organizzazione eventi per il sostegno delle attività economiche
- **Sociale e salute pubblica**  
Gabriella Guiducci, Nicola Garbin, Virna Casadei, Lara Bondanini
  - Donne
  - Anziani
  - Disabili
  - Integrazione
  - Incontri sulla salute
  - Problemi sanitari
  - ambulatori di quartiere
  - punti informativi
- **Scuola, cultura e innovazione tecnologica**  
Nicola Garbin, Virna Casadei, Fabio Pacifico

- Rapporti con direzione didattica, circoli
- Collaborazione ad eventi scolastici
- Biblioteca
- Eventi culturali (teatro, letture, concorsi)
- Sviluppo tecnologico e strumenti di comunicazioni con i cittadini
- **Sport e tempo libero**  
**Amedeo Zandoli, Fabio Pacifico, Claudio Landi, Stefano Balzani**
  - Promozione di eventi (tornei calcio, Muoviti che ti fa bene, Strabagnolo, ecc..)
- **Sicurezza**  
**Gabriella Guiducci, Annalisa Falanga**
  - Promozione progetto controllo di vicinato
  - Monitoraggio progetto MAN e Videosorveglianza
  - Collaborazione con forze dell'ordine e organizzazione incontri coi cittadini
- **Orti di quartiere**  
**Amedeo Zandoli**
  - Supervisione e collaborazione con referente orti

I referenti di ciascuna commissione potranno convocare riunioni aperte anche a consulenti esterni per discutere e approfondire le materie, di volta in volta, all'ordine del giorno. Potranno segnalare al consiglio le problematiche riscontrate, proporre delle soluzioni da sottoporre al voto dei consiglieri e richiedere al consiglio stesso di convocare assemblee pubbliche qualora se ne riscontrasse la necessità.

Entro il prossimo consiglio verranno proposti dai consiglieri i nominativi degli esperti esterni che verranno coinvolti nelle singole commissioni e convocati di diritto alle successive assemblee.

I consiglieri fanno presente che sarebbe opportuno rendere pubblico a tutti i cittadini i nominativi a cui potranno rivolgersi per le diverse problematiche. Il consigliere Guiducci ha proposto di creare un comunicato con i nomi dei consiglieri e delle varie mansioni all'interno dei gruppi. Il presidente si propone di creare il comunicato a cui andrà ad aggiungere anche tutti i contatti telefonici e social del quartiere.

### **TERZO PUNTO – Sintesi sul Collegio dei presidenti di quartiere del 9 novembre scorso**

Il presidente riassume gli argomenti trattati nel primo collegio dei presidenti.

In tale occasione si è proceduto alla nomina del coordinatore dei presidenti nella persona di Fabio Pezzi, presidente del quartiere Ravennate.

In secondo luogo è stato affrontato il problema dell'emergenza sanitaria che, per motivi di sicurezza, impedisce la frequentazione delle sedi di quartiere e ci costringe ad adottare soluzioni alternative quali piattaforme telematiche e nuovi strumenti tecnologici.

A tale proposito viene condivisa una presentazione che riassume i suddetti strumenti (Lifesize come piattaforma per la convocazione dei consigli, Intranet dei consiglieri come piattaforma per condividere file di interesse comune, l'applicazione Cesena Segnala ecc..) e vengono proposte sessioni formative per il corretto utilizzo degli stessi.

L'auspicio di tutto il consiglio di quartiere è di riuscire a utilizzare al massimo i dispositivi messi a disposizione al fine di riuscire a coinvolgere il maggior numero di cittadini possibile nell'attività di quartiere.

Vengono inoltre elencati i diversi ambiti in cui i consigli di quartiere possono intervenire,

sia come interlocutori dell'amministrazione, sia come partner per l'individuazione di nuovi percorsi per la valorizzazione dei territori.

I consigli di quartiere verranno coinvolti dai vari settori dell'amministrazione comunale in incontri di approfondimento e formativi in percorsi di:

- co-progettazione e patti di collaborazione con cittadini, enti del Terzo settore e imprese del territorio
- partecipazione a rigenerazione urbana e riqualificazione di beni pubblici e privati
- partecipazione alla stesura di piani di sviluppo della città

#### **QUARTO PUNTO – Stato dell'arte “Carta Bianca”**

Il presidente condivide l'elenco delle opere inerenti il quartiere Dismano e approvate nell'ultima Carta Bianca 2019. Riporta quanto l'assessore Castorri ha dichiarato in occasione del collegio dei presidenti ovvero che, in seguito a interventi di manutenzione urgenti e necessari si è provveduto, con una variante di bilancio, a slittare nel tempo alcuni interventi approvati in Cartabianca 2019. Tali interventi, seppur rimandati, riportano una data massima di realizzazione nell'anno 2021.

Il consigliere Balzani chiede delucidazioni circa l'installazione delle colonnine Velo Ok lungo la Via Pontescolle.

Il presidente riferisce dell'incontro con il comandante Colloredo della Polizia Municipale nel collegio dei presidenti del 21 luglio u.s. in cui ha evidenziato che, in base ai protocolli firmati con la Prefettura, la PM è tenuta a fornire verbali di verifica periodici dei dispositivi di rilevazione e questo comporta un impegno rilevante delle esigue forze di polizia già impegnate in diverse attività sul territorio. Si è proceduto pertanto ad individuare, grazie a strumenti di rilevazione del traffico (intensità, velocità, tipologia di mezzi ecc) quali tra le strade cittadine avessero criteri di urgenza e maggiore pericolosità al fine di procedere con un'installazione programmata nel tempo in base a questi criteri. Nel quartiere Dismano sono state attualmente inserite 4 colonnine. Le rimanenti 6 colonnine verranno installate entro il primo semestre del 2021.

#### **QUINTO PUNTO – Raccolta segnalazioni dai cittadini**

Il presidente ricorda che, in futuro, tutti i consiglieri potranno utilizzare l'applicazione “Cesena Segnala” spiegandone brevemente le modalità di utilizzo e precisando che l'applicazione è utilizzabile da tutti i cittadini ma che i presidenti e i vicepresidenti avranno un canale preferenziale.

Vengono in ogni caso raccolte le seguenti segnalazioni:

- si rileva la presenza di camion e mezzi pesanti che, nonostante il divieto di transito, percorrono via Dismano all'altezza dell'incrocio con Via Zavaglia. L'alta velocità con cui attraversano il centro abitato, oltre ad essere pericoloso per i cittadini, crea anche danni alle case adiacenti il dosso posizionato su via Zavaglia. (segue segnalazione Cesena Segnala)
- si rileva alta pericolosità lungo la via Torino nei pressi del distributore Enercoop in quanto le auto, non utilizzano la rotonda di nuova costruzione per entrare nell'area del distributore ma attraversano la linea continua o fanno inversioni pericolose con conseguenti incidenti stradali. Si chiede di valutare il ripristino dei coni di suddivisione delle corsie di marcia. (segue segnalazione Cesena Segnala)
- all'uscita del parcheggio del nuovo stabilimento di Orogel in via Dismano non vi sono le strisce di attraversamento pedonale. (segue segnalazione Cesena Segnala)
- in zona S. Andrea i cittadini chiedono la possibilità di effettuare il ritiro dell'indifferenziata due volte alla settimana anziché una. Il presidente fa presente che la modifica dei passaggi di Hera in una frazione è di difficile attuazione anche perché creerebbe differenze di trattamento con le altre zone del quartiere e della città.

- alcuni cittadini chiedono la rimozione del parcheggio con disco orario nel parcheggio davanti al Blue Bar. Il presidente ricorda che tale modifica andrebbe a danneggiare il l'esercente stesso che si vedrebbe privato di una zona di parcheggio per i propri clienti con evidente danno economico.

- si richiede la sistemazione dell'area cani che è priva di illuminazione e per la posizione in cui è stata realizzata ovvero adiacente alla via Rondani è sottoposta a rumori e gas di scarico dei mezzi in circolazione sulla via. Si farà richiesta di illuminazione e, come previsto dal progetto iniziale si farà sollecito per la piantumazione di una barriera verde di contenimento (segue segnalazione Cesena Segnala)

- i cittadini chiedono il ripristino dell'apertura della sede di quartiere in giorni programmati per poter presentare le proprie problematiche.

Il presidente risponde che, per il momento, viste le direttive comportamentali ricevute in seguito all'emergenza sanitaria, non è possibile utilizzare le aree di quartiere. Presidente e vicepresidente avanzano la proposta di istituire il quartiere itinerante ovvero programmare delle date in cui il quartiere, due consiglieri alla volta, si reca nelle varie frazioni, parrocchie o luoghi di interesse cittadino, con cadenza settimanale o quindicinale. La proposta viene accolta dalla totalità dei presenti. Verrà istituito un calendario con dei turni. In queste occasioni i consiglieri potranno raccogliere le segnalazioni su moduli cartacei o direttamente sull'app di Cesena Segnala.

Il consigliere Garbin chiede inoltre, vista la scomodità dell'attuale sede di quartiere, se è pensabile immaginarne lo spostamento in altra area più adatta. A tal proposito il presidente sottolinea come, già nella precedente legislatura, si sia avanzata la proposta di creare un'area polifunzionale nel terreno di proprietà del comune adiacente i campi sportivi di Pievesestina su cui far erigere una infrastruttura ampia e facilmente raggiungibile che possa ospitare eventi di carattere culturale e sociale. Sicuramente la proposta potrà essere portata avanti in occasione dei prossimi incontri di programmazione sulla riqualificazione delle aree pubbliche.

- il consigliere Garbin chiede se il quartiere ha una sala da cedere all'associazione Potter per lo stoccaggio dei propri materiali in quanto, con le difficoltà legate alla situazione sanitaria, gli spazi scolastici sono di difficile accesso. Il presidente risponde che purtroppo anche il quartiere è sottoposto alle stesse restrizioni e pertanto si decide di rivolgere la richiesta a privati.

- il consigliere Guiducci fa presente che i cittadini di Provezza lamentano emissioni di fumo nero e maleodorante dall'impianto di asfalto della ditta Socob di Pievesestina. Lo stesso consigliere Tassinari fa presente che, in alcuni giorni, le emissioni sono insostenibili. Si provvede a fare una segnalazione per verificare l'eventuale tossicità delle emissioni. ( segue segnalazione Cesena Segnala )

- Guiducci, in qualità di coordinatore del gruppo di controllo di vicinato della zona di San Cristoforo, informa i consiglieri di recenti tentativi di furto nella zona. in alcuni casi si sono introdotti negli appartamenti alla luce del giorno creando panico in chi si trovava solo in casa. Occorre il più possibile aumentare i controlli delle forze dell'ordine e incentivare l'adesione al progetto di controllo di vicinato per creare una rete di maggior controllo del territorio.

- il consigliere Tassinari fa presente che la telecamera posta sulla rotonda 8 marzo a Pievesestina, in prossimità dell'uscita dell'autostrada risulta danneggiata. (segue segnalazione Cesena Segnala)

- il consigliere Balzani fa presente la necessità di dotare l'area di raccolta dei rifiuti di via Larga di Pievesestina 2169 di un ulteriore bidone della plastica in quanto quello presente non è sufficiente. (segue segnalazione Cesena Segnala)

- sempre il consigliere Balzani fa presente la necessità di tagliare l'erba lungo la carreggiata di via Pontescolle in quanto rende pericoloso il transito dei pedoni e dei ciclisti che si trovano a percorrere la via (segue segnalazione Cesena Segnala)

- il consigliere Tassinari segnala la situazione di degrado dei parchi pubblici della frazione di Pievesestina e chiede che vengano sistemate le aree, riparati i giochi, panchine e staccionate. Il presidente chiede gli vengano inviate foto con le situazioni da ripristinare per effettuare una corretta e puntuale segnalazione tramite Cesena Segnala.

#### **SESTO PUNTO – Comunicazioni del presidente**

Il presidente chiede a chi ha partecipato agli incontri Pug e Pums organizzati dagli assessori Mazzoni e Lucchi di relazionare i presenti sulle modalità e sui risultati degli stessi.

Il consigliere Balzani legge ai presenti una relazione sulla serata Pug precisando che modalità di partecipazione sono le stesse dell'incontro sulla mobilità sostenibile. Le criticità emerse nei due incontri sono quelle che il quartiere Dismano ha evidenziato più volte negli anni e riguardano l'assenza quasi totale di servizi pubblici che colleghino le frazioni con il centro e fra di loro, l'assenza di piste ciclabili e pedonali nelle direttrici principali del quartiere e, in generale, la mancanza di sicurezza su quasi tutte le strade del quartiere con traffico intenso anche di mezzi pesanti e velocità elevate. Numerosissime le proposte dei soggetti intervenuti agli incontri e che, principalmente, mirano alla creazione di una città a misura d'uomo. Venendo al nostro quartiere il consigliere Balzani sottolinea la necessità di affrontare al più presto questi argomenti e, vista la disponibilità più volte espressa da parte degli assessori, il presidente propone di fissare un incontro con gli stessi e i membri del consiglio per poter iniziare a discutere in modo più specifico e approfondito sulle possibili soluzioni del nostro territorio.

#### **SETTIMO PUNTO – Varie ed eventuali**

Il presidente ricorda i successivi incontri formativi.

Fa presente ai consiglieri che la distribuzione dei buoni ghiaia ai referenti delle strade vicinali verrà seguita direttamente dall'ufficio partecipazione.

~~~~~

Null'altro essendo da discutere la seduta è tolta alle ore 22.45.

Allegati: //

Letto, approvato e sottoscritto.

IL PRESIDENTE DI QUARTIERE
Lara Bondanini